

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 11 de mayo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

El Gobierno se prepara para eventuales protestas si Guillermo Lasso supera el juicio político. La Hora
Por su parte, el ministro de la Defensa, general (sp) Luis Lara, manifestó en una entrevista concedida a Radio Democracia, que las FF.AA. siempre “mantendrán su deber de proteger y defender la vida de los ecuatorianos ante la violencia”.. [Ver más](#)



@DefensaEc
El Ministro de Defensa Nacional participó en la ceremonia militar al conmemorar el Quincuagésimo Segundo Aniversario de creación del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



@DefensaEc
Ministro de Defensa en Radio Democracia señaló: “es deber constitucional de @FFAAECUADOR defender la vida, derechos y garantías de los ecuatorianos ante la violencia. Las operaciones de control de fronteras, espacios acuáticos, aéreos, de armas, entre otros, son permanentes”. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC
🏠 En el Museo #CasaDeLosTratados recibimos a las niñas y niños de 3ro de básica de la U.E. 27 de Febrero. 🧒🧒📖 Reforzaron los conocimientos adquiridos en la escuela de una manera divertida e interactiva. 🎮🎮. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC
🗣️ En un diálogo enriquecedor, Águeda Pallares y María Antonieta Vásquez compartieron reflexiones sobre la memoria de #Quito en el siglo XIX, y sobre cómo la literatura propone otras miradas para acercarnos a personajes históricos como Antonio José de Sucre. 📖. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Comisión De Enmiendas Aprobó El Informe Para Segundo Debate Del Proyecto De Reforma Parcial A La Constitución. Asamblea Nacional

El proyecto de reforma parcial al artículo 158 de la Constitución, que viabiliza el apoyo complementario de las Fuerzas Armadas a la Policía Nacional en la lucha contra el crimen organizado está listo para ser debatido en el Pleno de la Asamblea Nacional, una vez que la Comisión de Enmiendas aprobó por unanimidad el informe para segundo debate. En las conclusiones y recomendaciones del informe, la comisión insiste en que la participación de Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



Aprobado para segundo debate informe que viabiliza apoyo de FF.AA. a la Policía en lucha antidelictiva. El Comercio

El proyecto de reforma parcial al artículo 158 de la Constitución, que viabiliza el apoyo complementario de las Fuerzas Armadas a la Policía Nacional en la lucha contra el crimen organizado, se encuentra listo para ser debatido en el Pleno de la Asamblea Nacional. Esto, una vez que la Comisión de Enmiendas y Reformas Constitucionales aprobó por unanimidad el informe para segundo debate. [Ver más](#)



Líderes de la banda 'R7' son capturados en Santo Domingo de los Tsáchilas. Primicias

Dos líderes de la banda criminal 'R7' fueron capturados en la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas, el 10 de mayo de 2023. En las detenciones participaron la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas. Descargue el calendario del Mundial Sub 20 de Argentina 2023 Uno de ellos es Brayan B., quien fue detenido junto con otros tres supuestos miembros de la banda que “se dedicaban a cometer robos, extorsión, sicariato dentro y fuera de la provincia”, sostiene el ministro del Interior, Juan Zapata. [Ver más](#)



Capturan a presunto líder de una banda delictiva: Alias “Comandante Pullas”. La Hora

Tras varios allanamientos en Atacames, las Fuerzas Armadas en coordinación con la Policía Nacional, capturó a alias 'Comandante Pullas', presunto cabecilla de una organización delictiva y quien estaría implicado en varios delitos de secuestros extorsivos. El detenido Luis N.Q., alias Comandante Pullas, quien sería uno de los cabecillas de la banda Los Tiguerones, fue capturado tras un allanamiento a varias casas en el cantón Atacames. [Ver más](#) **Nota referente:** [Primicias](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 11 de mayo de 2023

<p>Importante allanamiento deja a 5 personas detenidas por robo. La Hora Investigaciones policiales llevaron al allanamiento de una vivienda donde 5 sujetos fueron detenidos. La Policía Nacional mediante investigaciones realizadas dieron con un grupo de sujetos que se dedicaban al robo a mano armada al sur de la ciudad de Esmeraldas. En la madrugada del pasado miércoles 9 de mayo miembros de las fuerzas del orden allanaron una vivienda ubicada en el valle San Rafael del sector San Jorge. Ver más</p>	
<p>Comisión Especial del caso Gabela solicitó prórroga de 60 días para la entrega del informe. La Hora Los integrantes de la instancia precisaron que el perito Roberto Meza precisó que para la elaboración del informe como lo ordenó la Corte Constitucional requiere dos meses. Su contratación se cerraría en las próximas horas. La Comisión Especial que coordina la reelaboración del "tercer producto" del caso Gabela por parte del perito argentino Roberto Meza, precisó que ya solicitaron ante la Corte Constitucional una extensión de 60 días para cumplir con la entrega del informe según los lineamientos emitidos en la sentencia. Ver más</p>	
<p>Alias 'Fito': cabecilla de Los Choneros con diplomado en derecho penal. Primicias El asesinato de Junior Alexander Roldán Paredes, alias 'JR', el 6 de mayo de 2023 en Colombia, ubica a José Adolfo Macías Villamar, alias 'Fito', como el único líder de la organización criminal de Los Choneros, en Ecuador. 'Fito' era considerado el principal cabecilla de Los Choneros, seguido por 'JR', quien logró notoriedad luego del crimen de Jorge Luis Zambrano, alias 'Rasquiña', en un centro comercial de Manta, el 28 de diciembre de 2020. Ver más</p>	
<p>Fiscalía realiza allanamientos por prelibertad de ciudadano albanés. Primicias La Fiscalía realizó seis allanamientos en Guayaquil, el 10 de mayo de 2023, por supuesto fraude procesal de funcionarios de cuatro instituciones públicas. Los funcionarios investigados trabajarían en: Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad (SNAI). Ministerio de Salud. Consejo de la Judicatura. Defensoría Pública. Los presuntos implicados "habrían favorecido con prelibertad a un ciudadano albanés", sostiene la Fiscalía. Ver más</p>	
<p>Policía y Fuerzas Armadas aprehendieron a sujetos por tenencia de armas de fuego. El Telégrafo Un fusil AK-47 calibre 5.56, una alimentadora, 30 cartuchos y dos terminales móviles son parte de los indicios que levantaron efectivos de la Policía Nacional, Fuerzas Armadas y grupos tácticos durante un operativo. El jefe subrogante de la Policía Judicial de la Zona 8, Tcnl. Germán Acosta Orbe, informó que el fusil será oportunamente analizado por peritos en balística del Departamento de Criminalística. Con ello se determinará si ha sido empleada en hechos violentos. Ver más</p>	
<p>Tres detenidos en Ambato por presunto tráfico de migrantes. Primicias La Fiscalía y la Policía desarrollaron un operativo contra el tráfico de migrantes la madrugada del miércoles 10 de mayo en Ambato, Tungurahua. Tres detenidos dejó un operativo contra el tráfico de migrantes, desarrollado en Ambato, el 10 de mayo de 2023. La Fiscalía detalló que se ejecutaron allanamientos en diferentes sectores de la capital de Tungurahua. En las viviendas, las autoridades encontraron documentos y otros indicios. Ver más</p>	
<p>Dictan prisión preventiva a detenidos por invadir el parque Samanes de Guayaquil. TC Un juez ordenó este miércoles 10 de mayo de 2023 la prisión preventiva para ocho personas detenidas por invadir los terrenos del parque Samanes, en Guayaquil, según anunció la Fiscalía. La entidad agregó que también otras dos personas recibirían medidas sustitutivas y deberán presentarse dos veces por semana ante la justicia, según el fallo dictado. Las 10 personas fueron detenidas el pasado martes 9 de mayo en un operativo conjunto entre varias dependencias públicas, la Policía Nacional y miembros de las Fuerzas Armadas. Ver más</p>	
<p>Juicio político Lasso: Lula da Silva ofrece llevar a cabo gestiones para defender la institucionalidad. Ecuavisa El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, en conversación con el presidente Guillermo Lasso expresó su preocupación por la situación política de Ecuador y ofreció "llevar gestiones para defender la institucionalidad democrática". El juicio político al presidente Guillermo Lasso es impulsado por el correísmo, es decir, los asambleístas de la misma línea que el Mandatario brasileño. Del resultado del enjuiciamiento dependerá la permanencia o no del Presidente. Ver más Nota Referente: El Comercio</p>	
<p>La estrategia de seguridad del Ejecutivo, en manos de la Corte. Primicias Entre abril y mayo de 2023, el Gobierno de Guillermo Lasso publicó dos decretos ejecutivos para contrarrestar los efectos de la crisis de seguridad y violencia que atraviesa Ecuador. El Primer Mandatario ha planteado, como componentes principales de la estrategia de seguridad, el porte de armas para civiles y facultar a las Fuerzas Armadas (FF. AA.) para que combatan las acciones terroristas. Ver más</p>	
<p>Inversionistas piensan que Lasso sobrevivirá al juicio político. Primicias Las probabilidades de que el Presidente Guillermo Lasso sobreviva al juicio político en la Asamblea crecen, según analistas de los bancos de inversión Barclays, Santander e Investment Securities. Votaron a favor del inicio de un juicio político 88 de los 137 asambleístas, lo que deja entrever que la oposición no tiene los 92 votos necesarios para destituir al Presidente. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 11 de mayo de 2023

<p>La Policía Nacional contará con 8.500 nuevos uniformados desde el 8 de junio. Ecuavisa El Gobierno Nacional informó que, el próximo 8 de junio de 2023, se graduarán 8.500 nuevos policías y en noviembre, otros 5.000. Ellos costearán sus propios uniformes, pero la institución uniformada y el Ministerio del Interior deben equiparlos. Sin embargo, no hay chalecos antibalas. Este 16 de mayo se firmará el contrato para adquirir 52 mil unidades destinadas para los agentes activos. Además, esa Cartera continúa con los procesos de contratación para más equipamiento. Ver más</p>	
<p>Guayaquil: Procesan a 10 personas por presunta invasión de áreas ecológicas. Expreso La Fiscalía General del Estado informó este miércoles 10 de mayo que diez personas fueron aprehendidas como sospechosas de invasión de áreas de importancia ecológica, en Guayaquil. "Habrían intentado tomar posesión de un terreno de la Secretaría Técnica de Gestión Inmobiliaria (Inmobiliar), aledaño al parque Samanes", detalló la entidad. Ver más</p>	
<p>Rescatan a un ciudadano alemán que fue secuestrado al noroeste de Guayaquil. Expreso Un ciudadano de nacionalidad alemana fue liberado tras permanecer secuestrado en el noroeste de Guayaquil. Quienes lo retuvieron a la fuerza lo interceptaron en la Entrada de la 8 ayer, martes 9 de mayo de 2023. El teniente coronel Roberto Santamaría, jefe policial del distrito Nueva Prosperina, indicó que los implicados se acercaron al foráneo abruptamente en dos vehículos, para retenerlo y llevárselo. Ver más</p>	
<p>Sabotaje a un oleoducto provoca derrame de petróleo en Lago Agrio. Expreso Petroecuador informó que la madrugada de este 10 de mayo de 2023, una perforación clandestina en la tubería del Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), en la parroquia Santa Cecilia (Sucumbíos), causó un derrame de petróleo. Hasta la mañana de este miércoles todavía no hay una cuantificación del número de barriles de crudo que se han derramado en la zona. La estatal petrolera señaló que la emergencia ha sido controlada tras el trabajo su equipo. Ver más</p>	
<p>Extorsionadores lanzaron explosivos a una gasolinera de Guayaquil. TC Un grupo de extorsionadores llegó hacia una gasolinera ubicada en el kilómetro 7.5 de la vía Daule con armas y un artefacto explosivo. Luego de que esta estación de servicio no respondiera a sus amenazas, los delincuentes asaltaron a los trabajadores y antes de huir, lanzaron un taco de dinamita. Días antes de este evento, dos personas dejaron un documento pidiendo la famosa "vacuna". Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas Las @FFAAECUADOR en coordinación con otras Instituciones del Estado en el cantón #Duran sector #LosHelechos, durante varios allanamientos a viviendas aprehendieron a dos ciudadanos con un fusil AK47, 30 municiones. #FFAAContigo ec. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Se realizó la ceremonia militar al conmemorar el LII aniversario del Comando Conjunto de las FF.AA, acto que conto con la presencia del señor Grad. SP Luis Lara Jaramillo, Ministro de Defensa Nacional, señor Grad. Nelson Proaño Rodríguez, Jefe del CC.FF.AA y el Alto Mando Militar. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR a través del Batallón de Infantería No. 1 "Constitución" realizó acciones militares de vigilancia en el Limite Político Internacional #FronteraSur en el #EIOro en coordinación con el @EjercitoPeru y @PoliciaPeru, donde neutralizaron dos pasos no autorizados. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Efectivos de las @FFAAECUADOR en el cantón #Ventanas en un allanamiento a una vivienda decomisaron: -157 envolturas de marihuana -17 pastillas de heroína -112 fundas de clorhidrato de cocaína -551 fundas de base de cocaína 1025 fundas de marihuana Mas Inf https://n9.cl/2ob13. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Quito Los Guardiamarinas de 1er año de la Escuela Superior Naval durante la semana de integración #militar, visitaron la Brigada de Infantería "Pichincha" del @EjercitoECU; actividad que permitió fortalecer los conocimientos sobre las operaciones que realizan las @FFAAECUADOR. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 11 de mayo de 2023

<p>@armada_ecuador #ElOro La #ArmadaEcuatoriana a través del Batallón de IM "JAMBELÍ", realizó el decomiso de #armas de fuego por no tener el respectivo permiso de porte y tenencia. -02 pistolas marca GLOCK -06 cargadores de pistola -41 cartuchos CAL. .380mm -56 cartuchos CAL. 9mm #FFAAContigo. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Guayaquil La Dirección General de Educación y Doctrina, fortaleciendo la #formación y capacitación de su personal, organizó el Seminario para vigorizar la identidad, el sentido de pertenencia, los valores institucionales y el Liderazgo de los Suboficiales y Sargentos Primeros. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc #Guayas Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del Grupo de Operaciones Especiales de la Fuerza Aérea Ecuatoriana en coordinación con la @PoliciaEcuador y la @FiscaliaEcuador realizaron el allanamiento a una vivienda en el cantón Durán. #EstamosContigoEcuador.ec. Ver más</p>	
<p>@inocarec Representantes de #Inocar participan en la reunión de coordinación del XXVI #CruceroRegional Conjunto de #Investigación #Oceanográfica. Gracias a estos cruceros es posible elaborar un pronóstico de los potenciales efectos del evento de El Niño y La Niña. Ver más</p>	
<p>@DiarioExtraEc #Esmeraldas: ¡CAYÓ UNO MÁS! 🚨😞 En un operativo conjunto entre las Fuerzas Armadas y Policía, fue capturado Luis N.Q, alias Comandante Pullas, presunto cabecilla de Los Tiguerones. Es requerido por la justicia por los delitos de robo, extorsión y asesinato. Lee más detalles👉. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Por información de inteligencia militar y junto a @PoliciaEcuador durante operaciones en la #FronteraNorte sector #PreCooperativaReinaDelCisne, localizaron un tanque que contenía: 100 minas caseras 10 multipropósitos 12 bombas 5 cañones #EjércitoECU #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #TradicionesMilitares Monumento al mariscal Antonio José de Sucre #EjércitoECU #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Te invitamos a que escuches Identidad Militar, la revista informativa del @EjercitoECU por Radio Municipal 720 AM y Municipal 102.9 FM, síguenos también por Facebook Live. #EjércitoECU #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #ElOro la #ArmadaEcuatoriana invita este 12 y 13 de mayo a participar del "6to Festival de Aves Playeras 2023", en la parroquia de #PuertoBolivar. Siempre comprometidos con los Intereses Marítimos Nacionales. #SiempreArumbo #FFAAContigo #YosoyNaval #EstamosParaServir #militar. Ver más</p>	
<p>@inocarec El Capitán de Navío Carlos Zapata Cortez, director del #Inocar, participó como ponente ante las autoridades electas de la Zona 5, dónde se analizó la situación actual del fenómeno de #ElNiño. Este encuentro fue organizado por la @Riesgos_Ec. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 11 de mayo de 2023

<p>@IGM_Ecuador @IGM_Ecuador realiza toma de fotografía aérea con la avioneta IGM-174, en el marco del Proyecto Generación de la Cartografía Nacional, en la Provincia de #Manabí, con base de operaciones en la Ciudad de #Manta. 🇪🇨 #Cartografía. Ver más</p>	
<p>@ESPEU Conoce todas nuestras: Becas de Posgrado 2023 📁📌 #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años. Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial Felicitamos y agradecemos a los jóvenes ecuatorianos que se presentaron al Acuartelamiento. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR #Quito Autoridades del #Issfa mantienen una reunión de trabajo con el Dr. Roberto Gilbert de la Clínica Guayaquil para llegar a acuerdos que permitan atender las demandas de cirugías de alta complejidad, en beneficio de los asegurados. Ver más</p>	
<p>@he1_ffaa El Servicio de Traumatología del @he1_ffaa, realizó tratamiento quirúrgico de lesión grave del carpo (mano) con microcirugía. Con este procedimiento el paciente podrá recuperar la funcionalidad de la mano y retomar sus actividades cotidianas. #HE1Contigo #NoParamosec. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Parar operación petrolera en el Yasuní dejaría un hueco millonario. Primicias El Consejo Nacional Electoral (CNE) tiene un plazo de 75 días para realizar una consulta popular sobre la conveniencia de continuar con la explotación de petróleo en el bloque 43-ITT, localizado parcialmente en el Parque Nacional Yasuní. El plazo comenzará a correr una vez que la Corte Constitucional notifique al CNE de su dictamen favorable a esta consulta popular. Ver más</p>	
<p>El SOTE reinicia operaciones de bombeo de petróleo. Primicias Las operaciones de bombeo de petróleo del Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE) se reiniciaron la tarde del 10 de mayo de 2023, sostuvo la estatal petrolera Petroecuador. Eso después de que un derrame de petróleo se registrara cerca a una fuente de agua en la Amazonía de Ecuador, debido a una perforación clandestina en SOTE, durante la madrugada. Ver más</p>	
<p>Ecuador firmó un histórico acuerdo comercial con China. El Comercio Los ministros y autoridades de comercio de Ecuador y China firmaron el histórico el acuerdo comercial que tomó 10 meses de negociaciones. La suscripción del acuerdo comercial duró apenas cinco minutos entre los ministros de Comercio Exterior. La firma se realizó a las 19:50 de este miércoles 10 de mayo de 2023. La suscripción oficial se hizo virtual y simultáneamente en uno de los salones del hotel Marriott de Quito. Este acuerdo contiene una desgravación de hasta 15 años para los productos de exportación ecuatorianos y de hasta 20 años para las mercancías de China. Ver más</p>	
<p>La Asamblea expidió 18 leyes y entregó 383 condecoraciones en 365 días. El Comercio Asambleístas del correísmo (Unes) y disidentes de Pachakutik (PK) y la Izquierda Democrática (ID) acompañaron al titular del Parlamento, Virgilio Saquicela (ind.), en el informe de rendición de cuentas. Eso, mientras busca votos para continuar en el puesto. Para el acto, hubo orquesta y banda musical en el salón del Pleno este miércoles, 10 de mayo del 2023. En las primeras filas se ubicaron Mireya Pazmiño, Yeseña Guamaní, Joel Abad. Ver más</p>	
<p>Los retos de ser migrante en Quito. La Hora Falta de acceso a salud, humillación e insuficientes oportunidades laborales son algunos de los problemas que deben superar los migrantes en la ciudad. Su labio tiembla ligeramente mientras las arrugas de su rostro se fruncen. Las canas se escapan del gorro verde con el que trabaja todos los días vendiendo bebidas energizantes en un semáforo del norte de Quito. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 11 de mayo de 2023

<p>La clase media es la principal damnificada por las disputas políticas. La Hora Menos del 8% de la población es clase media en Ecuador. El país debería apuntar a tener al menos 30% de clase media, pero los políticos se pelean y se olvidan de la economía. Mientras la oposición festeja que el juicio político contra el presidente de la República, Guillermo Lasso, sigue su curso y la inestabilidad política se profundiza, Ecuador sigue sin resolver sus problemas económicos. Ver más</p>	
<p>La vacunación en infantes avanza con normalidad. La Hora La campaña de vacunación en Esmeraldas se está llevando con normalidad, aunque algunos padres no aceptan las vacunas de refuerzos para sus hijos. El pasado martes 2 de mayo, el Gobierno Nacional a través del Ministerio de Salud Pública presentó la campaña Ecuador libre de poliomielitis, sarampión y rubéola 2023, donde se busca inmunizar alrededor de 3.7 millones de niños entre 1 y 12 años de edad durante 10 semanas. Ver más</p>	
<p>Se reinician las operaciones de crudo en el SOTE, tras sabotaje. El Telégrafo Petroecuador informó que desde las 18:00 de este miércoles, 10 de mayo de 2023, se reiniciaron las operaciones de bombero de crudo en el Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE). Esto, tras culminar los trabajos de contingencia por la perforación clandestina en la tubería del Sistema de Oleoducto Transecuatoriano (SOTE), en Sucumbios, lo que provocó un derrame de petróleo, según la empresa pública Petroecuador. Ver más</p>	
<p>Secretaría señalará las zonas de riesgo por la actividad del Cotopaxi. Expreso La Secretaría de Gestión de Riesgos (SGR) informó que para reducir el peligro por la actividad volcánica del Cotopaxi es necesario disponer de la ubicación de zonas de seguridad y rutas de evacuación, sobre todo por aquellos eventos de descenso de lahares. Por ello, la secretaría comprará 1.000 señaléticas que estarán en esas zonas de riesgo, según los documentos. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>La incertidumbre política: qué deben hacer las empresas. José Xavier Orellana Giler. Primicias Subestimamos el nivel al que las empresas y emprendimientos en Ecuador tendrían un 2023 con tanta incertidumbre. Muchos me dijeron que tenía una visión pesimista; aunque, a la fecha, pienso que era más bien realista. Tanta ha sido la dificultad para calcular el riesgo político pasadas las elecciones de febrero, que distintos bancos de inversión tanto de Estados Unidos como Europa daban al mismo evento político probabilidades que iban desde un 85% hasta un 40%. Ver más</p>	
<p>La inteligencia artificial debe incorporarse urgentemente en las aulas. El Comercio Lo vemos en cursos en línea, en tutoriales por YouTube o en videos para redes sociales. La expansión de la inteligencia artificial está dando forma a nuevos paradigmas laborales, industriales e, incluso, intrapersonales que requieren de una renovación educativa para que sea útil para los usuarios. La inteligencia artificial regenerativa es uno de los grandes desafíos tecnológicos de esta década. Ver más</p>	
<p>China y un acuerdo comercial histórico con Ecuador. El Comercio El acuerdo comercial que Ecuador firmará de forma virtual con China es histórico. Lo es por el impacto económico que tendrá y porque superará a lo logrado anteriormente con otros mercados como el europeo. Esta potencia asiática se convirtió en el principal socio comercial del país superando a Estados Unidos. El 27% de nuestras exportaciones no petroleras tienen ese destino. Ver más</p>	
<p>Ecuador sin clase media. Rubén Montoya. Expreso Un dato que revela el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC) pasa desapercibido, pero revela una realidad de nubarrones para el país: la clase media, históricamente pequeña en Ecuador, se achica y sus perspectivas de crecimiento se difuminan. Establezcamos primero la importancia del sector porque eso nos indica la gravedad de las cifras. Es casi unánime la creencia de expertos sociales y económicos de que la clase media es la franja más importante para el crecimiento de un país. Ver más</p>	
<p>El dictamen, por el forro. Roberto Aguilar. Expreso Ya llamaron o están por llamar al presidente de la República al Pleno de la Asamblea para que responda al juicio político. Nomás le falta saber de qué le toca defenderse: si de la acusación original que fue admitida por la Corte Constitucional; o de la que fueron configurando vagamente los acusadores, con hechos expresamente excluidos del juicio por la misma Corte, a lo largo de los diez días de presentación de pruebas; o de la que quedó plasmada en la resolución que el pasado martes se aprobó en el Pleno, donde de paso se lo declara ya culpable. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 11 de mayo de 2023

<p>La caída al abismo del PSC. Fernando Insua Romero. Expreso La caída libre del PSC es digna de estudio y análisis de cómo no se debe hacer política y de cómo destruir a un partido sólido en pocos pero mortíferos pasos. ¿Cómo se puede pasar del “Guayaquil vive por ti” a “Vivo a costa tuya, Guayaquil”? ¿Cómo se puede pasar de tener presidentes de la República de la talla de León Febres-Cordero y Camilo Ponce Enríquez a tener un jefe de bancada que en medio de un posible juicio político a un presidente se dedique a hacer encuestas sobre si se lo ve bien con barba. Ver más</p>	
<p>El juicio político y la elección de autoridades en la Asamblea tienen un cruce. Carlos Rueda. Expreso Aunque digan que no van de la mano, van de la mano. En la Asamblea Nacional tanto un desenlace en el juicio político al presidente Guillermo Lasso así como la elección de sus autoridades dependen de un solo factor: contar con los votos. En el oficialismo hay optimismo por partida doble. Por un lado, que la resolución para que siga el juicio al presidente Guillermo Lasso haya obtenido 88 votos, y no los 92 que se necesitan para una eventual censura y destitución, sería un signo del debilitamiento de la oposición. Ver más</p>	
<p>Ansias de poder. El Universo En elecciones los políticos dicen que los ciudadanos, quienes sufragamos, somos sus mandantes; sin embargo, cuando se posesionan, empoderan de cargos, lo primero que hacen es olvidar a quienes somos sus mandantes. Los ecuatorianos elegimos democráticamente a un presidente constitucional de la República para que gobierne el país 4 años, no obstante, si hubieren acontecimientos que constitucionalmente ordenen cesarle en sus funciones. Ver más</p>	
<p>La infalibilidad. Fabián Corral . El Universo Atributo de los pontífices, patrimonio de los soberbios, signo de los déspotas, la infalibilidad siempre estuvo asociada al poder absoluto, a la dominación total. Además, ha sido el lastre de la ciencia y la razón, el enemigo de las libertades y el secreto de la anticultura. El error no podía ser posibilidad de los dioses ni de los fanáticos. El error es la contrapartida del ejercicio de la libertad. Ver más</p>	
<p>Atrapada por un clásico. Cecilia Ansaldo Briones. El Universo Leo de todo y el placer se renueva o realimenta al calor de las singularidades de cada pieza. Esta vez, por razones de trabajo, elegí La Eneida, del supremo poeta latino Virgilio. Las consecuencias son de deslumbramiento. Es de esas obras que se estudian al comienzo de una carrera de letras o cuando se tiene la fortuna de aprender latín, muy excepcionalmente cuando se gusta de la lectura. Podría reprimir su venerable antigüedad. Ver más</p>	
<p>Recomendaciones de la Convención Interamericana contra el Terrorismo. Alberto Molina Flores. La República Las recomendaciones fueron aprobadas durante la reunión de la OEA celebrada el 12 de septiembre de 2022 y como nuestro país es signatario, en gran parte, ha incorporado a la legislación vigente, son las siguientes: 1. Fortalecer la cooperación hemisférica entre los Estados Parte a fin de construir capacidades para prevenir, contrarrestar, sancionar y eliminar todas las formas de terrorismo y extremismo violento, y seguir adoptando medidas para reforzar la cooperación entre los Estados Parte, de conformidad con la Convención. Ver más</p>	

MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Día del Comando Conjunto de FF. AA – Fuerzas Armadas del Ecuador 10-mayo-2023 En 52 años de creación institucional, las Fuerzas Armadas del Ecuador continúan contribuyendo con los objetivos de la seguridad integral del Estado, somos una institución organizada, jerarquizada y disciplinada con principios y valores listos para defender la soberanía del Ecuador. Ver más</p>	
<p>Operativos antidelictivos en Quito. Mención FF.AA. TC 10-mayo-2023</p>	
<p>En Esmeraldas fuerzas del orden detuvieron a Comandante Pullas. Mención FF.AA TC 10-mayo-2023</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 11 de mayo de 2023

<p>Los militares y los policías capturan a cabecilla de una organización criminal. Ecuavisa 10-may-2023 Ver más</p>	
<p>GOLPES AL HAMPA: Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, realizaron la captura del cabecilla de los Tiguerones. Declaración personal militar. Teleamazonas 10-may-2023</p>	
<p>DESALOJO EN SAMANES: varios invasores siguen en el área protegida del parque Samanes en Guayaquil. Mención operaciones conjuntas FF.AA. Teleamazonas 10-may-2023</p>	
<p>Alias 'Comandante Pullas', uno de los cabecillas de la banda delictiva los Tiguerones fue capturado en Atacames OromarTV 10-mayo-2023</p>	
<p>EXTORCIÓN MÉDICOS: médicos enfrentan extorciones en hospitales públicos en el país. Mención solicitud militarización hospitales. Teleamazonas Locales 10-may-2023</p>	